

ÉCOLOGIE

SAUVONS LES ABEILLES !

Henri Clément, apiculteur cévenol



La butineuse a élu ce cosmos orange.

Tout au long d'une vie consacrée aux abeilles, racontée dans un ouvrage d'entretiens avec Philippe Bertrand*, Henri Clément s'est fait l'ardent défenseur des apiculteurs amateurs. Longtemps président de l'Union nationale de l'apiculture française (Unaf), il a obtenu l'interdiction du Gaucho et du Régent, deux pesticides redoutables pour les butineuses. Animateur des *Camets de campagne* sur France Inter, Philippe Bertrand a rencontré Henri Clément dans ses ruchers cévenols ; ce dernier lui a raconté sa passion pour les abeilles, a décrit leur rôle crucial dans la biodiversité et exposé ses craintes liées à l'agriculture intensive. L'apiculteur lui a aussi confié son apprentissage auprès de son père dans les Cévennes et sa pratique quotidienne. Héritier d'un savoir-faire familial, il exploite près de 400 ruches entre Lozère et Aude. Toujours porte-parole de l'Unaf, il est par ailleurs cofondateur de l'association Terre d'abeilles, et l'auteur du *Traité Rustica de l'apiculture*, ouvrage de référence pour les amateurs et les professionnels. ALAIN RAVENEAU



*Une vie pour les abeilles, d'Henri Clément, aux éditions Rue de l'échiquier, 96 p., 12 €